
ГАЗЕТА ОСНОВАНА № 141 ПЯТНИЦА, 27 ИЮЛЯ 1990 ГОДА Выходит пять раз в неделю ЦЕНА
В ИЮНЕ 1931 ГОДА (13931) 3 коп.

ПАРТКОМ

пригласил журналистов 
на встречу

В парткоме Н овотрубного заво да  состоялась встреча 
журналистов городской  газеты «Под з н ам ен ем  Л ени
на» с секретарям и  партийны* организаций п редп ри я
тия. Разговор  получился обо ю д но  полезный. Секрета
ри узнали о беспокойной р аботе  газетчиков, структу
р е  редакции, ее  планах в связи с пе р ех о д о м  на ры
ночную экономику. О бм ениваясь  мнениям и после 
встречи, мы, журналисты, сделали значительные кор
ректировки в своих планах. Н ап рим ер ,  в ближ айш ее 
в р ем я  нам бы хотелось донести  до читателя факты, 
на основании которых он мож ет  сделать вывод: госу
дарствен ное  предприяти е  — самый надежный гарант 
благополучия при п е р ех о д е  на рынок. С екретари  под
сказали и не м е н е е  важную тему о радикальных пе
рем енах  в жизн * партийных организаций. В одной из 
них мы убедились: партком заво да  дем ократичен ,  
разн о о б р а зи т  ф о р м ы  влияния ча людей.

■ СЕЛО: ТРЕВОЖНАЯ СИТУАЦИЯ

НАДЕЖДА ТОЛЬКО НА СЕБЯ

Интересная деталь: откуда
бы ни возвращ ались наши зем
ляки, будь то съезд народ
ных депутатов  или партийный 
форум, один вывод делали 
общий. Надеяться не на кого, 
надо  самим вы карабкиваться  
из кризиса. И вот лето, июль. 
Реоіается судьба, каж ды й день 
дает  ответ на жгучий вопрос: 
что будем есть осенью, зимой, 
весной? Судя по тому, как 
идет заготовка  кормов для  об
щественного стада ,  велика уг
р о за  остаться  без молока. На 
среду бы ло запасено 2724 
тонны сена из 4100 по плану, 
1380 тонн с ен аж а  из 5860 
тонн, зал о ж ен о  зеленой массы 
на силос чуть более трети по
ложенного. И только витамин- 
но-травяной муки намололи 
достаточно.

Б НОМЕРЕ:

Позвонила зам. председателя 
горисполкома J1. П. Чуркину, 
и первое, что он сказал :  «Н а
до  спешить с заготовкой кор
мов. Убедительная просьба к 
директорам предприятий, пред
седателям СТК, к профсоюз
ным и партийным комитетам 
обсудить еще раз свои во зм о ж 
ности и помочь селу. Нужны 
люди, техника. Время не тер
пит, до ж д и  подгоняют..,»

Фотокорреспонденту В. Зо
тову повезло: он приехал на 
совхозные поля, когда светило 
солнце. И работа  кипела Но 
уже на другой день разр азил 
ся ливень. Кто знает, сколько 
еще погожих дней дарую т не
беса уральцам?

Т. ЯК ОВ Л ЕВ А.
Фото В. ЗОТОВА.

■ ПО ПИСЬМАМ ЧИТАТЕЛЕЙ

Ц  «ВЕСТЬ» —  газете  •  г а з е т е . .
С егодня  выпуск посвящ ается  одн ой  тем е :  «Депутаты и эко
логия». Материалы »Той газеты публикуются на І-й странице.

в  ПУСТЬ БУДЕТ ТЕПЛОЙ ОСЕНЬ.
Так называется  б е с е д а  с о ч ер едн ы м  гостем редакции. 
С Л ю дмилой А ндреевной  Лень вы познакомитесь на 3-й 
странице. З десь  ж е  публикуете» ин ф о р м ац ия  В. Попова, зам. 
ди р ек т о р а  ПТО жилищ но-коммунального  хозяйства гориспол
кома.
Я  РЕКЛАМА.

Поводом для этой встречи стали поначалу письма жителей, 
а потом и их приход в редакцию за помощью. Десятый 
микрорайон — Оідин из тех, откуда начинался Соцгород. 
Двухэтажные дома, элементы малой архитектуры внутри дво
ров делали этот район в далекие 50-е годы очень красивым 
и своеобразным. Но те времена остались в прошлом, а на 
сегодня это, пожалуй, один из самых неблагополучных райо
нов города. Неблагополучный и для коммунальной службы 
Новотрубного завода, потому каж справиться со всеми бе
дами и напастям, какие испытывают жители домов, она не 
в состоянии. Да и простым латанием дыр сегодня здесь не 
обойдешься

Вот что пишѵт, к примеру, в своем обращении в редакцию 
жители домз №  22 по улице Чкалова: «Около тридцати лет 
не было у нас капитального ремонта. Р азруш ается  весь дом. 
Сгнили рамь> и подоконники, зимой м еж ду  рамами образует
ся толстая, сантиметров •  пять, корка льда, которая при от
таивании просачивается в стену. Топит нас и сверху, снизу, 
виной тому прохудившиеся крыша и канализация,  проходя
щая прямо под полом. В квартирах сырость, затхлый 
воздух мокрицы и комары — «квартиранты», которых не 
выселишь. А живут в таких дом ах  новотрубники, отдавш ие  
заводу  не один десяток лет. Неужели не заслуж или  лучшего?»

Потому ва встречу с жителями микрорайона были пригла
шены руководители от которых зависит содерж ание  жилья, 
дворов в надлежащем порядке- заместители председателя 
горисполкома С. И Лепаловский в директора Н овотрубного 
завода А Н Чутов начальник УЖКХ гго&дприятия А. И. 
Оборотов и его заместитель В. И. Коуров, мастер УЖКХ 
В. Л. Еремина, а т а к ж е  начальник архитектурно-планировоч. 
ной мастерской №  4 института С вердловграж данп роект  С. В. 
Ярин и ее главный архитектор А. Б. Куковякин — с це
лью познакомить собравшихся в перспектив а ми развития 
района. G этого и начался  разговор на встрече.

МАТЕРИАЛЫ БЕСЕДЫ ПУБЛИКУЮТСЯ 
НА 3 СТР.



ОТКРЫТОЕ ПИСЬМО
председателю городского Совета 
народных депутатов А. Ф. Бунако
ву, председателю городского комите
та по охране природы В. Г. Кадоч
никову, главному врачу горСЭС 
Г. М. Еловских, председателю Би
ли мбаевского поссовета М. И. То
кареву

Начиная с 6 ию ля речка  Билимбаиха от заво да  ТИМ 
д о  вп аден ия  в Чусовую сплошь покрыта маслянистой 
пленксй .  Водой из речки  жители поселка  поливают 
о г о р о д ы ,  поят скот, пользую тся для других хозяйст
венных нужд. В ней купаются и ловят ры бу ,  исполь
зует  воду такж е БЭЗСКиД.

Речку м о ж ет  постичь участь Чусовой, если не при
нять экстренных м е р  по е е  очистке. Мы о б е сп о к о ен ы  
опасностью  за гр я з н ен и я  речки  вр ед н ы м и  компонента
ми полим ерны х смол  в связи с р а сш и р е н и е м  заво да  
ТИМ. Раньше в о п р о с  стоял в о о б щ е  о закрытии и вы
носе  за в о д а  за  пр е д е л ы  н аселен н ого  пункта.

У беди тельно  просим  в кратчайший срок р а зо б р а ть 
ся в случивш емся,  строго наказать виновных а также 
сообщ и ть  резу л ьтаты  ч е р е з  газету «Под зн ам е н ем  Ле
нина».

П ользуясь  случаем, чапом ин аем  и о неблагоприят.  
ной экологической  обстановке  на Б и ли м баевском  пру
ду, и м е ю щ е м  б о л ь ш о е  р ы бо х о зя й ств ен н о е  значение. 
Судя по выступлениям газеты, м естны е власти 'а  не 
ж ителей  поселка) беспокоит  только разбитая  дорога ,  
а не обстановка  на бер егах  пруда и деятельн ость  
«Еланского» совхоза.

В. КАДЦЫН,
п р е д с е д а т е л ь  комитета по о хране  п р и р о ды

БЭЗСКиДа;
А. МУРАХИН,

п р е д с е д а т е л ь  первичной организации ОО иР 
поселка  Билимбай; 

жители поселка .  Всего 60 подписей.

* Ф о т о н а к а з
Эти остатки бывш его  ф о нтана  в десятом  квартале  

напоминаю т о временах былых. Когда-то, лет тридцать  
назад,  фонтан находился  в рабочем состоянии, привле
кая  в летний день  всю ребятню окрестностей. Они иг
рали здесь плескались в воде, и не было большей ра
дости дл я  детишек. Спокойно было и родителям: они 
знали, где найти своих чад. Д а  и сами взрослые не 
прочь были посидеть часок-другой у фонтана. К этому 
р асп о л агал а  и о к р у ж аю щ ая  обстановка:  скамейки в
тени акации, клумбы с цветами. Так было. Об этом 
сегодня мы мечтаем.

А чтобы мечта стал а  явью, жители дали н аказ  де 
путату П. С. Староверову отремонтировать и сохранить 
малые архитектурные формы в старых квар тал ах .  Его 
предстоит вы полнять -новотрубникам в 199 ] году.

Фото В. ЗОТОВА .

« С Е Г О Д Н Я  М Н О Г О  Р А З Д А Е Т С Я  Н А Р Е К А Н И Й , у нас если уже начали де- 
Д А  Ч Е Г О  ТАМ! — Б Р А Н И  В А Д Р Е С  СУМ За: лать, то с палец толщи- 
с В З О Р В А Т Ь  ЕГО! П Е РЕ П А Х А Т Ь ,  З А С Е Я Т Ь  К Л Е В Е -  ной. Может, не надо столь- 
РОМ. О Т Р А В И Л  ВСЮ ОКРУГУ!..»  ко меди страде? И тех же

З А В О Д Ч А Н Е  З Н А Ю Т  И В И Д Я Т : ИХ П Р Е Д П Р И Я -  трѵб надо поменьше, но 
T H E  У С Т Р Е М Л Е Н О  В Б У Д У Щ Е Е . К О М П Л Е К С  П Ж В  качеством получше?
( П Е Ч Ь  В А Н Ю К О В А ) — ВОТ П Е Р С П Е К Т И В А  СУМ За! Вернувшись после своего 
Б Е З О Т Х О Д Н А Я  Т Е Х Н О Л О Г И Я ,  С И Н Е Е  Ч И С Т О Е  беспокойного монолога, в 
Н Е Б О  В О К Р У Г Е  — Р Е А Л Ь Н А Я ,  НЕ Г О Л У Б А Я  котором знамение времени, 
МЕЧТА». к конкретной ситуации, Ле-

ИЗ К Н И Г И  « П О К О Л Е Н И Я  СУМ За». 1990 ГОД. онид Александрович заве
рил: да ,  даю  гарантии пер-

Т Г Х А Л И  на С У М З иер- 
воуральские депутаты- 

экологи. Известные своими 
горячими попытками разбу
дить общественное мнение, 
создатели городского эко
логического клуба «Шанс» 
Л. Н. Целовальников и 
В. С. Плюснин, председатель 
городского комитета по ох
ране природы В. Г. Кадоч
ников и другие. Те, на кого 
надеемся, кому пока верим. 
На другом транспорте, но 
в том же направлении ле
жал в этот вторник и марш
рут председателя город
ского Совета А. Ф. Бунако
ва. Труба конвертерного пе
редела, все такая же не
приступная, отметившая не
давно свое пятидесятиле
тие, все ближе, ближе... 
этот злополучный силуэт, 
символ первоуральско-рев- 
динского промузла, стяну
того так безумно туго, что 
не отдышаться.

Ехали первоуральские де
путаты, чтобы взглянуть не 
со стороны, а пощупать 
своими руками это самое 
«пэжэвэ», о котором наша 
земля уже слухами полнит
ся: якобы это очередной 
блеф. С л о в о - п а р о л ь  
«ПЖВ» появилось в лекси
коне соседей-ревдиниев не
сколько лет назад. И там, 
в Ревде, тоже вызвало мно
го пересудов и догадок. Яс
но было одно: будет но
вый цех. Немаленький. И 
влетит в «копеечку»! — 
миллионы ру'блей.

Технологический процесс, 
по словам производственни
ков, обгшает нам только 
благо: ПЖВ (п л а в к а
в жидкой ванне) по задум
ке дает-де СУМЗу практи
чески полную утилизацию 
отходящих газов и пыдей 
(93,3 процента). Вот и па
тенты на печь Ванюкова 
уже закуплены в США, 
ФРГ, Канаде... А там ведь 
не дураки. И все же чувст
во беспокойства вкупе с на
деждой владело депутата, 
ми. Не будет ли и печь Ва
нюкова отравлять атмосфе
ру? Где гарантии? Кета, 
ти, с подобным же сомне
нием писала репортаж и 
моя коллега Е. Капустина, 
хотя и «с надеждой на печь 
Ванюкова» («ПЗЛ» за 
24 июля).

В первую очередь, гаран
тии со стороны активного

ГОЛУБАЯ МЕЧТА
ДИРЕКТОРА

поборника новой'' техниче
ской идеи, поистине став, 
шего «пэжэвистом», дирек
тора СУМЗа Леонида Алек
сандровича Смирнова. Воп
рос о гарантиях, что назы
вается. в лоб был поставлен 
первоуральцами. Владимир 
Иванович Ширинкин был 
совершенно прав, когда по
зволил себе на этой встре
че у «капитанского мости
ка» завода усомниться: а 
не получится ли так, в 
очередной раз, что вбухаем 
миллионы, а потом новая 
команда во главе с новым 
директором (старый уйдет 
на пенсию), потупя очи, 
произнесет: «Ребята, мы,
верне.е, они, малость просчи
тались... Дышите, чем ды
шали. Но у нас есть другой 
перспективный проект!» — 
«И никто ведь ни за что не 
ответит!» — горячился Ши
ринкин.

Вопрос актуальный, болез
ненный и, похоже, задел 
Леонида Александровича за 
живое. И в начале встре
чи он, выглядел типичным 
технократом, производствен
ником. несколько зашорен
ным в своих заботах. С 
гордостью за свою «фирму», 
и впрямь нешуточную, ок
рылял нас цифирью: вот, 
мол, вся ФРГ выпускает 
200 тысяч тонн меди, а мы 
аж 136 тысяч. Знай наших! 
Но вдруг как-то погруст
нел. И ответил откровенно
стью на откровенность.

— Я ведь хорошо знал 
бывшего директора, покой
ного Ф. А. Данилова, Да, 
мы не стремились к тому, 
к чему надо идти сейчас. 
Может, не совсем туда хо
дили. так ходили... Модно 
давать больше, больше. А 
сейчас не знаем, как с 
«больше» справиться. Такая 
вот схема.

В Канаде недавно был. 
Привез оттуда телефонную 
трубку. Бог ты мой! Ведь 
меди-то в ней почти нет! 
Так. прожилочки еле-еле. А

воуральцам, что с пуском 
новой технологии для  них 
наступит улучшение... «То
есть вы хотите сказать, что 
экологическая ситуация из
менится коренным, подчер
киваю, коренным образом!» 
— настаивал на более 
четкой формулировке реши
тельно настроенный депутат 
Плюснин (после его и дру
гих «зеленых» колючих реп
лик раздался даже призыв 
со с т о р о н ы  Бунакова: 
«Товарищи, мы же сюда не 
дубинкой размахивать при
ехали...») «Это голубая меч
та моя. как директора, — 
подытожил су'мзовский ру
ководитель. — Мы не ста
вим цели кого-то обмануть. 
Я в технологию ПЖВ ве
рю! Другого нет сегодня». 
Нужно удвоить накал ра
бот на строительстве ПЖВ 
для обязательной сдачи 
первой ее очереди в этом 
году. Уж коли мы решили 
довериться полученным обе
щаниям! И здесь перво- 
урадьцам, тресту УТТС, ви
димо, придется пойти на 
очередные жертвы. Ска
жем, «заморозить» реконст
рукцию на Новотрубном за
воде (цех № 15 и т. д.) или 
даже перебросить силы с 
«Хромпика» (он — второй 
по счету наш антиэкологи- 
ческий монстр, но за двумя 
погонишься...) Нужен хоть 
маленький, но ощутимый 
уже в ближайшем будущем, 
максимум — год, прорыв в 
дымовой и газовой завесе! 
И — разумный максима
лизм.

Да, ультимативные ноты 
уже не мо-гли не прозвучать 
из уст части наших депу
татов. Слова о блокаде, ча
совой предупредительной 
экологической забастовке, 
ограничении мощностей 
СУМЗа до 10 тысяч тонн и 
т. д. И это, на мой взгляд, 
не экстремизм, а понимание 
взрывоопасной ситуации, 
накопившейся у людей уста
лости и возможной их ре

акции в дальнейшем на 
очередную газовую атаку. 
Но вначале нужно вырабо
тать, здесь я полностью 
согласен с Цедовальнико- 
вым. четкий механизм того 
же ограничения. Нужны 
опять-таки новые подходы! 
То, что впервые вот так, 
лицом к лицу, собрались 
вместе реваинцы и перво
уральцы, две депутатские 
комиссии по экологии, 
уже обнадеживает.

На повестке дня вообще 
стоит комплексная задача 
объединения двух соседей 
по площадке, двух городов 
оади экологического сов
местного наступления по 
всему фронту. Пока же мы 
еще частенько словно жи
вем под одним небом, но в 
разных государствах. Тем 
более, что два таких «кита», 
как СУМЗ и Новотрубный, 
находятся сейчас под кры
шей одного министерства. 
Первоуральские депутаты, 
например, предложили рев- 
диннам организовать еди
ный полигон для промотхо- 
дов с созданием предприя
тия по их переработке. 
Пэоект есть, деньги гоже.

Предложено выработать 
единую линию, конкретные 
предложения по проведению 
экологической экспертизы, 
выплате компенсаций, осо
бенно детскому населению, 
за «счастливую» возмож
ность наслаждаться выбро
сами с вредных предприя
тий. «Как председатель 
профкома буду категориче
ски против», — начал тут 
же делиться представитель 
СУМЗа, услышав справед
ливое требование. И это 
лишний раз доказывает, что 
ведомственный эгоизм не 
ниже той самой сумзовской 
трубы, что видна с обеих 
сторон.

Предложено чаще инфор
мировать друг друга, ис
пользуя средства массовой 
информации, сессии и т. д. 
Я бы сюда добавил и лич
ные контакты руководите
лей производств. Леонид 
Александрович признался, 
что с В. Н. Дуевым он еще 
недостаточно знаком.

— В наших руках решить 
к 1993 году экологическую 
проблему, — считает на
чальник техотдела СУМЗа
А. М. Халемский, эмоцио
нальный рассказчик, став
ший компетентным гидом 
первоуральцев по цеха>м 
предприятия. Верен или нет 
по срокам расчет Арона 
Михайловича, судить не 
берусь. А вот с выводом 
одного из депутатов согла
сен: с каждым днем все 
труднее убеждать людей 
«пэжэвэпроектами»,

В ГУБАЧЕВ.

З д о р о в ь е  лю дей находит
ся в прямой и непосредст
венной зависимости от эко
логической обстановки. Но 
в чем выражается  эта з а 
висимость в нашем іо р о д е ,  
ответа пока что нет. На 
совместном заседании по
стоянных комиссий испол
ком а по экологии и зд р аво 
охранению председатель  
Госкомприроды В. Г. Ка
дочников посвятил собрав
шихся в разработки науч
но-исследовательских инсти
тутов. За  последние годы 
учеными п роведена  боль
шая работа, но все иссле
дования посвящены о тдель
ным вопросам  и страдают 
тем, что в них не учтено 
влияние вредных выбросов 
предприятий на здоровье  
людей.

НА ЧТО 

ПОТРАТИТЬ 
МИЛЛИОНЫ?

В. Г. Кадочников считает, 
что необходимо состояние 
окруж аю щ ей среды  изучить 
бо л е е  комплексно. Тем бо
лее  что к спросу есть и 
предлож ен ие  ученых — 
программа, рассчитанная на 
три года. Он ознакомил 
присутствующих с ее  оазде-  
лами*

У членов комиссий со д ер 
жание е е  вызвало горазд о  
меньш е споров, чем стои
мость, — 4,2 миллиона руб
лей. Кто-то подметил: этих 
денег  хватит, чтобы заас
фальтировать весь город. 
Стоит ли тратить громад
ную сумму на изучение об
становки или лучше напра
вить ее  а конкретные а др е 
са: на совершенствование
технологии производствен
ного объединения «Хром
пик», например?

Альтернативное мнение 
высказал в своей ин ф орм а
ции член этой ж е комиссии 
8. С. Плюснин. Он п редло
жил бо л е е  дешевую  про
грамму (за 1,5 миллиона 
рублей), включающую в се
бя  не только мероприятия 
по изучению выбросов 
СУМЗа, но и шесть спосо
бов утилизации хромовых 
шламов. Тем более,  что не- 
которьте мероп риятия  этой 
программы, как изучение 
снеж ного  покрова района, 
недавно  выполнены. Их 
м о ж н о  не повторять, а Зна

чит, сэкономить честь 
средств. Первый результат 
— карту эои загрязнения 
района розы  ветров СУМЗа 
— первоуральцы смогут по
лучить уже к осени.

Какую экологическую про
грамму из двух предложен, 
ных выберет город, решат 
члены городского Совета иа 
предстоящей сессии, посвя
щенной экологическим воп
росам. А что такой выбор 
сделать пора, красноречиво 
подтвердили факты, приве
денные в выступлениях ме
диков. Заместитель главно
го врача ЦГБ по детству 
Т. М. Цыбина и по поликлн. 
нической части В. Е. Наза
ров, заведующая роддом ом
В. Е. Чекубаш, другие про
иллюстрировали примера
ми, цифрами, что здоровье 
горожан за последние де
сять лет катастрофически 
ухудшилось, преимущест
венно у жителей самых эко
логически загрязненных 
районов: Магнитки, Талицы, 
Динаса. Выросли смерт. 
ность, число психических и 
физических отклонений, 
особенно у детей.

Появился в лексиконе 
первоуральских медиков 
диагноз — «апапеция»: 8
го р о де  родился первый ре
бенок с врожденным об
лысением. Да и трудности 
в воспитании подростков, 
рост преступности работни
ки здравоохранения связы
вают с экологией, ставя 
психику человека в зависи
мость от его физиологии.

Возможно, что сессия 
поддерж ит такую альтерна
тиву — закрыть все старые 
медеплавильные производ
ства страны и построить 
три новых комбината,—кото
рая  осталась за зоной об
суждения членов комиссий.



* Гость редакции

С ЛЮ ДМ ИЛОЙ АНДРЕЕВНОЙ ЛЕНЬ 
нас свела  судьба. Узнала о бедст 

венном  п о л о ж ен и и  двух больных оди
ноких стариков. Что делать]  И вот то 
гда-то познако м и л ась  с р у к о в о ди тел ем  
служ бы  м и л о с е р д и я  г о р к о м а  О б щ е ст 
ва К расного Креста. Третий м ес я ц  
Л ю дм ила  А н д р ее в н а  н е  оставляет  на
ших стариков. Уже з а б р е з ж и л  просвет,  
и, в о зм о ж н о ,  в бли ж а й ш е е  в р е м я  они 
будут неплохо  устроены. Мы пригласи
ли Л. А. Лень в р едак ц и ю  и попросили 
е е  рассказать  о  такой человечной  служ
бе, которую  она возглавляет .

—  Служба невелика. Шесть патро
нажных сестер  м и л о с ер д и я  ухаживают 
за 45 подопечны ми. О бычно они р а б о 
тают на Новотрубном, в узле  связи, а

вюах

П у с т ь  б у д е т  т е п л о й  о с е н ь
в с во б о д н о е  в р ем я  ухаживают за оди
нокими людьми. Ставка младш ей сестры 
90 рублей. Но нагрузка у нее, конечно, 
большая. Из чувства сострадания наши 
сестры, как правило, делаю т  не только 
то, что полож ен о  по инструкции. По 
одной ставке м ед се с те р  в Билимбае и 
Крылосово. Сестры пожилые, но рабо
тящие. А ведь там надо и печи исто
пить у стариков, и воды принести. Пя
т ер о  таких подопечных в Билимбае. 
Д ля многих сестры м и л о сер д и я  стано
вятся родными. И люди нам звонят: 
возьмите ,  пожалуйста, под свою опеку. 
Н екоторы е  скрывают, что у них есть 
родственники. Из одиннадцати под о печ
ных одной сестры лишь д в о е  действи
тельно одиноких. У других есть дети. 
Д а ж е  пятеро! Внуки, сестры и братья. 
П ричем р е ч ь  идет не только о патро
наже, но да ж е  в до м а  престарелых на
п равляем  дал ек о  не одиноких людей. 
Помню, о ф о р м л я л и  Некрасову. Если 
есть родственники, полагается у них 
брать расписку. Сын подписал, о бещ ал  
бывать у матери.  Приехали мы наве
стить нашу подопечную, спраш иваем: 
«Были ли сын с невесткой?» Плачет: 
«Соседи приезж али ,  а сын — нет». Не
которы м  дети создали  такие условия, 
что старики сами просятся в д о м  п р е 
старелых. Недавно устроили в такой до м  
Трегубову, приемный сын которой из
бивал ее ,  отбирал деньги.

Сталкиваемся, конечно, с отпетой 
бесчеловечностью . У одной старушки 
есть родственники, внучка. Узнав, что 
ей по закону пер ей дет  все бабушкино 
наследство  (в том числе и кооператив
ная квартира), заходит редко .  Зачем? 
И так все ей достанется. Кстати, неко
торые, отправив стариков в д о м  преста
релых, занимаю т их р о д н о е  гнездо,  
устраивают там дачу. В ту ж е минуту 
засеивают, засаж иваю т огород.. .

— В Грузии считается национальным

п о з о р о м ,  если при живых детях  отец 
или мать попадают в д о м  престарелых. 
В России это т о ж е  один из самых 
больших грехов. Но ж изнь есть жизнь. 
Коли уж есть д о м а  престарелых,  то о б 
ществу как-то бы ло бы спокойнее  знать, 
что л ю дям  там уютно и хорошо. Поч
ти как до м а .  В озм ож но  ли такое!

— По долгу службы я бывала в Ре
же, Билиімбае, на Динасе. Хотя там 
психоневрологические  заведени я ,  их 
м о ж н о  считать до м а м и  престарелых. 
Четыре р аза  люди накормлены , в ком 
натках чисто. Есть телевизор .  Старики 
ухРжены. В Билимбае, на Динасе ж е 
лаю щ ие могут подзаработать  в м ас т ер 
ских.

Как бы ни было больно  и противоес
тественно , мы долж ны  признать, что 
существующих д о м о в  нам не хватает, 
путевки приходится ждать очень долго. 
Выходили на исполком с просьбой по
строить в го р о д е  свой до м  престаре
лых, Почему люди иногда страшатся 
попадать в такой дом? М ногие не хотят 
уезж ать  из Первоуральска  в Реж  или 
Свердловск.  З д е с ь  прожили всю жизнь. 
Хотя мы н авещ аем  их, е з д и м  с гостин
цами, п о зд р ав л я е м  с праздниками, но 
все это не то. Н ельзя  лишать человека  
права осень  жизни провести в р о д н о м  
гор о де .  Уверена, если бы мы построили 
д о м  престарелых, многие бы старики 
предпочли жить там, освободив  двух- 
и да ж е  трехкомнатные квартиры. Сей
час они живут не в тесноте,  зато в 
обиде.

— Л ю дм ила  А н дреевна ,  наши читате
ли прослыш али про  необы чную  л еч еб 
ницу в Новоуткинске. Называют е е  д а 
ж е  курортом  дл я  одиноких старикоя.

— Действительно, с первого  июня 
при Новоуткинской больнице открыто 
геронтологическое  о тделение .  О д н о в р е 
м ен но  25 престарелы х одиноких лю дей 
могут пожить, как в санатории. Достав

ляют их сю да на больничном транспор
те. О б щ е у к р еп л я ю щ ее ,  симптоматиче
ское лечение, р е ж и м  полусанаторный. 
Первый за езд ,  правда, был не совсем  
удачен, а во второй все остались до
вольны. Отправили мы своих сем ь  ста
риков. П ри езж аю  их проведать. С. М. 
Тюменцев, с 1902 года рож дени я ,  
участник войны, сказал: «Лежал в об 
ластной больнице, в госпитале, а такого 
внимания и тепла не видел». Довольны  
муж и ж ена  Н. А. Свиязьев  и 3. И. Ер
моленко ,  им предоставили отдельную 
палату. Тронуты заботой В. А. Воронова, 
М. А. Захарова , И. П. Ступина. Очень 
просили поблагодарить главного врача
A, А. Старовойтова и л ечащ его  врача
B. И. П арам онова.  За  лечение ,  за  ту в е 
ру, которую  они внушают подопечным. 
Там все для стариков: лекарства, м ас 
саж, калорийное  питание и красоты 
уральской природы. Что немаловажно,  
хватает в Новоуткинске санитарок. Кру
гом чистота. Если д аж е  по десять че
ловек мы там б у д ем  е ж е м ес я ч н о  оз- 
доравливать, и то неплохо.

— Л ю дм ила  А н дреевна ,  какой стран
ный поворот  в вашей ж изни прои зош ел  
13 лет н азад  (когда о  м ил о сер д ии  и 
речи не было): старшая медицинская  
сестра детских яслей, вы переш ли в 
службу м и л о сер д и я .  Чистая, ж енская  
работа, дети  — бу дущ ее,  наша радость.  
А здесь!  Угасание жизни. Д а  е щ е  та
кое  грустное, одинокое.. .

— Об этом не ж алею . Правда, бы ва
ет, с е р д ц е  кровью  обливается. Вот и 
сегодня иду от наших с вами стариков. 
Оба леж ачие.  И ни единой р о дн о й  ду
ши. Слава богу, удалось уговорить пе
р еселиться  в до м  престарелых. А то 
д о  последнего  м ом ента  твердили: 
«Лучше на помойку...»

Гостью расспрашивала  
Т. ВАЖЕНИНА.

Шого В. ЗОТОВА.

«КВАРТИРАНТОВ» НЕ ВЫСЕЛИШЬ
И ХОЗЯЕВАМ НЕ УЙТИ...

— — ПО ПИСЬМАМ ЧИТАТЕЛЕЙ- - - - - -
С. В. ЯРИН: «Быстрыми 

темпами строится жильё, 
появляются новые кварта
лы микрорайоны. Все это 
хорошо-, но становится го
род безликим: один и тот 
же дом с небольшими ва
риациями можно увидеть и 
в Корабельной роще, и в 
восьмом микрорайоне, и по 
улице Школьной. Да и пла
нировка этих квартир не
удобная, уровень комфорта 
в них соответствует 60— 
70-м годам. Мы же, пред
лагая реконструкцию ста
рых кварталов, выходим на 
новый уровень развития с 
более удобными квартира
ми, уютными дворами, то 
есть домами совершенно но
вого поколения. Реконструи
рованные, они будут не 
просто надстроены, а пол
ностью перепланированы. 
Сегодня мы рассматриваем 
несколько вариантов, есть 
уже наработки, идут первые 
исследования. Окончатель
ное заключение покажет, 
что делать с домами, какой 
вариант выбрать. Поддер
живает нас и директор за
вода В. Н. Дуев».

«Проекты — вещь хоро
шая — встѵгрил в разговор
А. Н. ЧУТОВ. — Но чтобы 
их осуществить, заводу не

обходимо жилье: ліюдей-то
надо нуда-то отселять. А 
положение на заводе в этом 
вопросе оптимизма не все
ляет. В прошлом году в 
очереди стояли 5300 чело
век, предприятие получило 
410 квартир. Ньшче в оче
реди уже 5888 трудящихся, 
а из 22 тысяч положенных 
нам квадратных метров вы
делено лишь 2,8 тысячи. 
Поэтому говорить предмет
но о реконструкции района, 
называть конкретные сро
ки сегодня трудно. И боюсь, 
что это еще не будет воз
можно первые три года 
следующей пятилетки. К 
тому же план капитально
го строительства на 1991 
год уже сверстан, и никаких 
дополнительных работ по 
десятому кварталу не бу
дет. Но даже если бы мы 
выделили на это деньги, 
освоить их строителя все 
ра.вно не смогут».

М. Е. КЛЮГИН — секре
тарь парторганизации по 
месту жительства: «Мы уже 
не верим словам руководи
телей, потому как нам мно
го рае обещали и ничего 
не делали. Более трех лет 
назад по вине сантехников 
б ы л и  з а т о п л е н ы  у г л о в ы е  
квартиры в трех домах.

Коммунальники обещали 
отремонтировать, об этом 
есть даже ответ главного 
инженера УЖКХ Э. В. 
Меньшикова. Датирован он 
1987 годом. А на деле? В 
дом № 22 по улице Чкало
ва пришли рабочие, чуть- 
чуть покопались и ушли. 
На . том и дело кончилось. 
В апреле 1989 года стар
шие по домам присутство
вали на партийном собра
нии УЖКХ, высказали свои 
болячки, было принято со
ответствующее постановле
ние. Но опять ничего не 
сделано».

А. Е. БАЖУКОВА, жи
тельница дома № 18-а по 
улице Чкалова: «Наш рай
он старый, значит, живут в 
нем в основном люди ста
рые, бывшие Н'Овотрубники. 
Дома не пригодны для жи
лья. Если на вторых этажах 
мучаются только из-за ху
дых крыш, то в квартирах 
на. первых — покорежен
ные полы, так как под ни
ми постоянно вода, сырость, 
мокрицы, дурной запах ис
парений. У нас в феврале 
прорвало  трубу. Долго при
шлось ходить, чтобы приня
ли меры. Наконец, сделали, 
а вода в подполье стоит до 
сих пор».

Н. Г. СКОРОСПЕШКИН
из дома № 22 по улице 
Чкалова: «Нашему поколе
нию света не видать, так 
и будем доживать в этих 
старых домах. Но хоть ре
мой тгт о можно сделать? 
Скажу о себе. Еще в марте 
обратился с заявлением за
менить прогнивший пол. 

'Обещали. Так до сих пор 
боюсь по квартире ходить: 
не ровен час провалюсь. И 
так со всеми нашими прось
бами. Пять лет назад ре
шили спилить разросшиеся 
тополя, поставили крести
ки... и успокоились. Стены 
в квартирах № 3, 4 рушат
ся со всех сторон, скоро 
рама совсем вывалится».

П. В. ДЫ ЛДИН из дома 
№ 18: «По дорогам в на
ших дворах ходить страшно. 
Сколько времени просим 
завезти щебенки, ноль вни
мания...»

И, В. ПОЛ ЕВ, дом № 8 
по улице Гагарина: «Во
время капитального ремон
та дома в 1968 году не 
поменяли ни одной трубы 
на теплотрассе. Сегодня все 
сгнило, постоянно аварии. 
Служба тепловодоснабже- 
ния заявки не принимает. 
Полтора года назад раско
пали трубы и так оставили. 
Неоднократно за зиму они 
промерзали, в летнее время 
их заливает дождяіми. Во
семь раз приезжали свар
щики, ничего не сделали: 
нет труб. Сейчас трубы 
привезли, нет сварщиков...»

У работников коммуналь
ной службы свои доводы, 
свои проблемы. По словам на
чальника А. И. ОБОРОТО-

ВА, в квартале 23 дома, по
строены , они по старому 
проекту, не предусматри
вавшему горячее водоснаб
жение, ванные комнаты, а

служба жила по остаточно
му принципу и живет до 
сих пор, не в силах осваи
вать необходимые объемы, 
— таково мнение зам. предее-

канализанионные, теплосети, лате л я горисполкома С. И. 
водопровод проходят прямо ЛЕП AJ1ОВСКОГО. — Око- 
цод полом квартир первых ло 20 тысяч человек стоят 
этажей. Появилась в кзар- в горисполкоме в очереди 
тале горячая вода, это на жилье, согласны на лю- 
уоутубило положение. Кто- бой угол. Поэтому в бли- 
то" сам, кто'то дождавшись жайпгие годы переселение 
ремонта установил ванны, жителей десятого квартала 
Но сегодня делать реконст- вряд ли в о з м о ж н о ,  
рукцкю сетей у службы Здесь необходим путь дру- 
нет сил. С ремонтом крыш гой — коммунальную слѵж- 
тоже нелегко. Есть матери- бу кардинально повернуть
ал — нет людей. Привлека 
ются работники из фонда телей. Исполком 
молодежной инициативы, по над этим... 
прямым договорам- работа-

на нужды города и его жи- 
работает

Что ж, мнение каждой 
ет бригада из Чувашии. В стороны выслушано. Резуль- 
этом году ни в одном доме тат встречи порадовал ма- 
не запланирован капиталь- ло. Жителям так дальше 
ный ремонт квартир. Ремонт существовать невыносимо,
сетей будет 
обязательно.

проводиться коммунальники не в силах 
им кардинально помочь.

В. И. КОУРОВ для све- Поэтому решено, что нынче 
дения назвал только одну будет приведена в порядок
цифру: в группе текущего теплотрасса района. Комис- 

из 69 человек в сия УЖКХ пройдет по всем 
только 30. «На квартирам и составит акты

ремонта 
наличии
партийном собрании обра- их состояния. В дальней-
щался к жителям найти шем на их основе будут
хоть человек пять для намечены графики капиталь-
уборки улиіц, никто не за- ных и текущих ремонтов
хотел».

— 72 года коммунальная
жилья.

С. КОСТАЛЬГИНА.
ПОСЛЕСЛОВИЕ. Ко,гда материал готовился к печа

ти, пришло еще одно письмо от жителей дома № 18 
по улице Чкалова с  просьбой о помощи: «Река из
питьевой воды бежит у нашего дома, бьет фонтаном 
из-под земли и уходит под фундамент. На наши при
зывы никто не приходит. Так ведь дом может рух
нуть. Неужели так никто и не придет?» В жилучастке 
нас заверили, что работа 'комиссии подходит к концу, 
на днях акты обследования будут переданы начальни
ку УЖКХ. А насчет воды мастер знает. Другой воп
рос, сможет ли устранить аварию: сил не хватает...

ЛЕТО
ІТ А С Т Ь  ДОРОГ в горо- 
^  де перекрыта. То и 

дело в разных районах воз
никают транспортные проб
ки. Но у водителей эти 
факты раздражения не вы
зывают. Напротив, радуют
ся люди, что с окончанием 
ремонта дорог закончится 
тряска по ухабам и рытви
нам, меньше станет поло
мок и аварий на транспор
те. Стоит потерпеть ради 
доброго результата!

НАСТУПЛЕНИЕ НА ДОРОГИ
За минувшие две недели 

почти все предприятия и 
организации города присту
пили к ремонту своих уча
стков. Из миллиона, отпу
щенного на наведение по
рядка на дорогах, освоено 
более 300 тысяч рублей. 
Новотрубни.ки от въезда в, 
город «одевают» одну сто
рону Московского тракта

новым покрытием. Дойдя 
по этой полосе до улицы 
Ленина, вернутся обратно 
по встречной. С участками 
в центре города им помо
жет кооператив «Доломит». 
Свой отрезок закончил ди
насовый завод: от переезда 
до бетонки завода саятех- 
изделий нет больше ям и 
колдобин. Провел в очеред

ной раз ремонт проспекта 
Космонавтов трест Уралтяж- 
трубстрой. Вот только на
долго ли его хватит? Лив
невая канализация здесь не 
предусмотрена, потому раз
мывает и смывает асфальт 
ежегодно. Видны успехи и 
производственного объеди
нения «Хромпик» на коль
цевой дороге. Жители, поль

зующиеся автобусным марш
рутом № 10, у-же заметили, 
что он вновь продлился. А 
вот населению Магнитки 
все еще приходится мирить
ся с буквой «у» (усечен
ный, значит) на табличке 
третьего маршрута. Заводы 
трубчатых строительных 
конструкций и по ремонту 
горного оборудования толь
ко-только вспомнили о до
рогах. Их участки по оче
реди отремонтирует коопе

ратив «Доломит».
Этот перечень, конечно, не 

полон. Тридцать километ
ров автомагистралей уже 
сдано в эксплуатацию., А 
весь намеченный объем лет
них ремонтных работ будет 
завершен к 10 сентября

В. ПОПОВ, 
зам. директора 

ПТО Ж К Х .

Зам. редактора 
Н. П. САБИНСКАЯ.



КУДА ПОЙТИ УЧИТЬСЯ?
ПЕРВОУРАЛЬСКИЙ ВЕЧЕРНИЙ 

МЕТАЛЛУРГИЧЕСКИЙ ТЕХНИКУМ
О бучение  не в еч ер н ем  отделении  не 

б е зе  ср едн ей  школы
по специальностям:
©  О бработке  металлов давлением. 

Специальность ТЕХНИК-ТЁХНОЛОГ. Срок 
обучения 3 года 2 месяца,

©  Техническое обслуживание и ре 
монт обо р у д о ван и я  металлургических 
предприятий. Специальность ТЕХНИК- 
МЕХАНИК, Срок обучения 3 года 2 м е
сяца.

©  Монтаж и эксплуатация эл ек тр о 
оборудования  предприятий и граж дан
ских .зданий, Специальность ТЕХНИК- 
ЭЛЕКТРИК. С р о к ’ обучения 2 года 9 м е
сяцев.

ф  Бухгалтерский учет. Специальность 
БУХГАЛТЕР. С рок  обучения 2 года 2 м е 
сяца. '

Прмем заявлений до 20 сентября.
ф  Экзамены: второй туір с ,  15 по 25 

сентября .по русскому языку и литера
туре (диктант, сочинение), математика

(экзамен сдается устно).
©  Без вступительных экзам ено в  на 

все специальности, юроме «Бухгалтер
ского учета», зачисляются лица, окон
чившие средние  о б щ ео б р азо вател ьн ы е  
школы с оценками «4» и «5», средние  
профессионально-технические  училища 
на б а зе  восьмилетнего о бр азо вани я  с 
оценками «4» и «5», ср едн ие  п р о ф е с 
сионально-технические училища на базе  
ср едн его  образования  с отличием по 
специальности.

Для поступления необходимы: 
докум ент  об  окончании учебного за

ведения (подлинник),
заявлени е  на имя ди ректора  технику

ма на ф и р м е н н о м  бланке,
выписка из трудовой книжки,
4 ф о то гр аф и и  р а з м е р о м  3x4 см. 
Документы принимаются еж едневно ,  

кр о м е  субботы и воскресенья ,  с 10 до 
18 часов, комната 17, 2-й этаж. Т е л е ф о 
ны: 2-78-69, 2-49-88,

Помогут подготовиться
м есячн ы е  курсы по специальностям:

&  О б раб отка  металлов давлением. 
Специальность техник-технолог,

©  Техническое обслуживание и р е 
монт о борудовани я  металлургических 
предприятий. Специальность техник-ме
ханик.

@  Монтаж и эксплуатация эл ек тр о 
о борудован и я  предприятий и граж дан
ских зданий. Специальность техник- 
электрик.

ф Бухгалтерский учет, контроль и 
анализ хозяйственной деятельности.

Специальность бухгалтер.
Плате за куре обучения  6 рублей. На

чала  работы  курсов 15 августа.
©  На курсах проводятся  занятия по 

математике, русскому языку и литера
туре.

При поступлении н еобходи м ы
заявление,
докум ент  о с р е д н е м  образовании.
Ф  О бращ аться  по а дресу ;  пр. К осмо

навтов, 1,' комната 17, еж е д н е в н о ,  кро
м е  субботы и в оскресенья ,  с  10 до  18 
часов. Телефоны  2-49-88, 2-78-69.

ОБЪЕДИНЕНИЕ
ОБЩЕСТВЕННОГО

ПИТАНИЯ

о бъ являет  прием девушек 
В ШКОЛУ-СТОЛОВУЮ №  25 
КОМБИНАТА ПИТАНИЯ Д И 
НАСОВОГО ЗАВОДА на от
дел ен и е  поваров (с о б р а 
зованием  9— 11 классов). 
Срок обучения 11 месяцев, 
Стипендия 70 рублей.

ф  И ногородние  обесп е 
чиваются общ еж итием,

ф  По окончании школы 
присваивается 3—4 р а зр я д  
повара и выдается удосто
верение.

©  Выпускники школы о б я 
заны отработать в стоповых 
ди насового  заво да  не м е 
нее 5 лет, имеют право на 
получение жилья наравне с 
работникам и динасового  за
вода.

Д ля  поступления необхо
димы:

©  заявлени е  поступающих 
и роди тел ей ,

©  докум ент  об о б р а з о 
вании,

Ф  характеристика с места 
р а бо ты  или из школы,

©  свидетельство о р ож 
дении или паспорт,

@  автобиография,

ф  4 ф отограф ии  (р а з м е 
р о м  3x4).

О бращ аться  п э  адресу;
г. Первоуральск, пр. Ильи
ча, 35, объ ед ин ение  о б щ е 
ственного питания, отдел 
кадров .  Телефон 2-37-89.

р е к п а
•' — ’- . ВL " --------  ..... ... ........... ............. і -1- -'Т- ...■ ... щнтл

ДВО РЕ Ц  КУЛЬТУРЫ И ТЕХНИКИ 
«СТРОИТЕЛЬ»

29 июля во Дворце культуры только 
один спектакль Омского государствен
ного музыкального театра — оперетта 
«БАЯДЕРА».

Начало в 19 час. 3G мин.
Билеты в кассе Дворца.

К іШ О ч  Ш Ш О в .і
Кинотеатр «ВдсдОЦ». 27, 28 июля «В ГОРОДЕ СО

ЧИ ТЕМНЫЕ НОЧИ» (2 серии). Сеансы: Э,' 12. 15, 13,
21 час.

Кинотеатр «Космос». 27, 28 июля «МАРИЯ, МИРА- 
БЕЛА В ТРАНЗИСТОРИИ» в 10-30 час, «МОИ 
МУЖ -  ИНОПЛАНЕТЯНИН» Сеансы: іб, 18 час.
«БЫЗОВ» в 12 и 14 часов «ЗЛОВЕЩИЕ МЕРТВЕЦЫ» 
в 20 И' 22 часа.

Д ворец  культуры и техники «Строитель». 28- июля 
«КЛИМКО» в и  часов. «КРИМИНАЛЬНЫЙ КВАР
ТЕТ» в 18 и 20 часов.

Клуб имени В. И. Ленина. 27 июля «ОГОНЬ, ВОДА 
И МЕДНЫЕ ТРУБЫ» в 11 часов «НА ПУТИ В КА
ТАНГУ» (дети не допускаются). Сеансы: 18, 20 часов.

Видеосалон клуба имени В. И, Ленина. 27 июля 
«БИТВА ОРУЖИЯ» в 19 часов. «РЕНЕГАТ» в 21 час, 
«ГОРЯЧАЯ ЖЕВАТЕЛЬНАЯ РЕЗИНКА» в 23 часа.

ЕСЛИ У ВАС БОГАТ УРОЖАИ
ПЕРВОУРАЛЬСКИЙ КООПЗАГОТПРОМ  
. закупает от населения (по цене за 1 кг)

в сухом виде в
©  клубнике садовая  3
Ф  с м о р о д и н а  черная 2
Ф  см о р о д ина  красная, белая  2
©  черно,плодная рябина 1
©  крыжовник 1
©  малина 10 руб, 2
©  черем уха  3 руб. 1
©  рябина красная 2 руб.
ф  черника 9 руб. 3
гф калина 1
Ф  облепиха 4

f вищня уральская 2
яблоки уральские  

©  груша уральская
©  зем ляника  лесная 5
©  З а  справками обращ аться :  п. Билчмбей, ул. Октябрьская,  15 

ф ону  64-2-12.
П ри ем ны е пункты:
©  магазины горкоопторга  Первоуральска,
©  п. Билимбай, магазины П ервоуральского  райпо N2 30 и 45,

Sn. АРЗ, магазин №  46, 
п. Новая Утка, «магазин №  29, 
ф  предприятия общ ественного  питания Первоуральского  райпо.

с веж ем
руб, 50 
руб. 50 
руб. 
руб. 
руб. 50 
руб. 50 
руб.

50
руб. 50 
руб. 
руб. 
руб.

50
60

руб. 
ИЛИ по

виде
коп.,
КОП.,

КОП.,
коп.,

КОП.,
КОП.,

КОП.,
коп.,

ПРИХОДИТЕ 

ПОКАТАТЬСЯ 

НА КОНЬКАХ
Каждую еуббѳгу и 

в о ск р есенье  во  Д в о р ц е  
спорта имени 50-петия 
ВЛКСМ проводится  м ас 
с о во е  катание на конь
ках с 13 д а  14 чае. 30 
мин. вход платный. С то
имость детского  билета 
— 80 коп., в зр о с л о го  — 
1 руб. 60 ю п

С рочно п р одается  3-ком
натная кооперативная квар
тира, полностью оплаченная. 
О бращ аться  по тел. 2-45-17 
с 8 д о  17 час,, к р о м е  суб
боты и воскресенья .

С ем ья  из двух человек  
снимет ж илплощ адь.  П оря
док  и оплату гарантируем. 
О бращ аться :  уп. 1 Мая, 1, 
кв. 21.

ПЕРВОУРАЛЬСКОЕ СПТУ №  6
И НОВОТРУБНЫЙ з а в о д  

ПРИГЛАШАЮТ ЮНОШЕИ И ДЕВУШЕК НА 
1990— 1991 УЧЕБНЫЙ ГОД

Учащиеся, окончившие 9 классов, обучаются 3 
года и получают о б щ ее  с р ед н ее  образование,  

Очи могут получить следую щ ие профессии;
©  Токарь, о п ер ато р  станков с п рограм м ны м  

управлением, станочник ш ирокого профиля 
(юноши, девушки),

©  Э лектром онтер ,  электросварщ ик (юноши и 
девушки).

©  Слесарь по р е м о н ту  м еталлургического о б о 
рудования, электросварщ ик (юноши).

©  Кузнец на молотах и прессах (юноши),
©  Машинисты электромостовых кранов (де

вушки и юноши), 
ф  К онтролер  ОТК в производстве  черных м е 

таллов (девушки).
©  Вальцовщик стана холодного  проката труб, 

слесарь, сварщик (юноши).
Учащиеся, окончивш ие ср едн ю ю  шкалу, о б у 

чаются 6— 10 м есяцев .
Они могут получить такие специальности:
©  Вальцовщик стана холодного проката труб 

(юноши).
ф  Машинисты электромостовых кранов (юно

ши и девушки),
©  К онтролер ОТК в производстве  черных ме

таллов (девушки).
©  Э лектром онтер  (юноши и девушки).
Ф  Токарь, о п ер ато р  станков с програм м ны м  

управлени ем  (юноши и девушки).
ф  С лесарь рем онт  ник, электросварщ ик (ю но

ши).
Учащиеся, окончившие 9 классов, могут о б у 

чаться 1—2 года, не  получая при этом общ его  
с р ед н ег о  образовани я .  Д ля  них такие специаль
ности;

©  Плотник,
Учащиеся I и II курсов находятся на полном 

государственном  обеспечении.  Учащимся перво
го и второго года обучения  групп токарей  м 
строительных про ф ессий  выплачивается дополни
тельная стипендия. Из пер во м  году 30 рублей, 
на втором  — 40 рублен.

ф  Станочники, проработавш ие  на за в о д е  на 
м е н е е  3 лет, заклю чивш ие дополнительно  д о 
говор  о работе  по специальности сро ко м  не м е 
нее  15 лет, в течемиб трех лет после заклю чения 
договора  обеспечиваю тся  отдельны ми квартира
ми в соответствии с нормами,

Учащиеся третьего  курса и поступающие на 
б а т е  Ю классов получают стипендию от 70 до  
100 рублей в м ес я ц  плюс 50 процентов  от с у м 
мы заработка  на предприятии.

ф  Время обучения засчитывается в непреры в
ный трудовой стаж,

©  Выпускники, окончившие училище на повы
ш енные оценки, имеют право сразу  после окон
чания училища поступать в техникумы или вузы.

Все ж ел а ю щ и е  обеспечиваю тся благоустроен
ным общ еж и ти ем .

R училище работают:
©  .Подростковый клуб, в составе которого 

цирковая студия, ансамбль д о вр ем ен н о го  и на 
р о д н о го  танца, хоровой и вокальный коллективы, 

©  Кружки технического творчества.
©  Секции бокса, биатлона, борьбы, хоккея, 

в о л е й б о л а , 'б а с к е т б о л е  и других видев спорта. 
©  Туристский клуб «Арго»,
Для поступления необходимы; 
свидетельство или аттестат об  образовании,  
свидетельство о р о ж дении  или паспорт, 
медицински е  карты ф о р м ы  25-ю и 26,
17 ф отограф и й  р а з м е р о м  3x4 см.
А д р ес  училища: С вердловская  область, г. П ер

воуральск, ул. Сакко и Ванцетти, 17,
Телефоны; 2.36-26, 7-51-24, 97-5-87,
П р о е зд  автобусами №  3, 4.

П ервоуральский горпищ еторг с прискорбием 
сообщ ает о трагической смерти работника торга 

СУББОТИНА 
Николая Михайловича 

и вы раж ает соболезнование родным и близким 
покойного.

Коллектив детского сада М  33 НТЗ искренне 
соболезнует семье Попковых в связи  с трагиче
ской гибелью сына

КОСТИ.

А дм инистрация,- партийная и проф сою зная 
организации П ервоуральского рудоуправления и 
коллектив трудящ ихся ж елезнодорож ного цеха 
вы раж аю т искреннее соболезнование родным и 
близким по поводу преж деврем енной кончины 
старейш его работника предприятия, ветерана 
труда

ЦИГЕЛЬНИКОВА 
Сергея Павловича.

ГАЗЕТА ГОРКОМА КПСС И ГОРОДСКОГО 
СОВЕТА НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ

Адрес и телефоны редакции

Е 2

623100, г, Первоуральск ,  ул. Чкалова, 
18-в. Редактор  2-15-72, заместители 
р е д ак то р а  2-52-05, 2-14-50, ответст
венный с ек р е та р ь  2-14-94, политиче
ский отдел  2-17-27, экономический 
отдел  2-53-47, отдел  ин ф о р м ац и и  
2-52-83, 2-16-16, 2-96-20, 2-15-09, от 
дел  писем 2-52-21, 2-14-65, бухгалтер, 
при ем  объявлений 2-53-71.

Печать высокая Объем і п. л Индекс 53825. 
З а к аз  5175. Тираж 39210. Первоуральская типо
графия упрлолиграфиэдатв Свердлоблисполкома, 
Первоуральск, пр. Ильича, зв  a


